

GAZETA DE GERONA

DEL VIERNES 24 DE MAYO 1793.

Dantzick 2 de Abril.

El 25 de Marzo llegó la respuesta del Rey de Prusia á la representación de esta ciudad; insistía el Soberano en que sus tropas tomasen inmediatamente posesion de los castillos y defensas, ofreciendo al mismo tiempo obrar con toda benevolencia respecto á los habitantes, sus fueros y privilegios. Deliberáron los 3 Cuerpos sobre el partido que les quedaba que tomar; y fundados en las seguridades que les dá S. M., acordáron entregarse: de suerte que el 27 por la mañana ocupáron las tropas del General Raumer las principales fortificaciones. Una parte del pueblo junta con un crecido número de soldados de la ciudad hizo algun movimiento, el qual dió motivo á un cañoneo de las murallas interiores con los fuertes de que ya se hallaban dueños los Prusianos: duró alternativamente cinco horas, pero sus efectos fuéron casi nulos; padeciéron poco ó nada las casas, y se asegura que solo perdiéron la vida dos soldados, uno de cada partido. Muchos de los agresores han sido presos, y otros desterrados por haber dado muerte á dos Oficiales de su misma guardia, y á un vecino que se negó á darles pólvora y balas. Parece que la intencion de los Prusianos no era causar daño, pues se limitáron á disparar tiro por tiro, cesando el fuego quando los contrarios suspendian el suyo. Este fué probablemente el último esfuerzo de una vana resistencia. Aquella noche se restableció el sosiego, y desde entonces se conserva el buen orden mediante las precauciones del Magistrado, que no tuvo parte alguna en aquella oposicion popular. Los Prusianos permanecen en los castillos y hasta ahora no se han hecho mudanzas en lo interior de la ciudad, cuyas comunicaciones están bastante libres; pero se esperan de Berlin Comisarios que harán nuevos arreglos. Ignoramos quales puedan ser los intentos de Prusia, no pudiendo persuadirnos que en tiempo en que no ménos la política que la justicia exigen que las Potencias observen en su conducta los principios que dictan la virtud y la equidad, se trate de incorporar nos con la Monarquía Prusiana sin atender á nuestra voluntad, y usando solo del derecho que da la fuerza.

Berlin 2 de Abril.

El Caballero Borghese, Ministro de España, tuvo el 26 del mes último una conferencia con el Conde de Finckensteim, primer Ministro de Gabinete, en que le comunicó de oficio: que viendo S. M. Católica quan poco habian servido la dulzura y condescendencias que

que usó con la nacion Francesa para mejorar la cruel suerte que los actuales xefes de aquella nacion habian hecho padecer à su Rey, como asimismo el trato duro é inaudito que sufría la Real familia, estaba resuelto á mudar de conducta, y tratar en adelante como enemigo à un pueblo que manifestaba tan poca consideracion à quanto hay de mas sagrado entre los hombres: à hacerle todo el mal que fuese posible por mar y por tierra; y à concurrir à las medidas generales que han tomado las Potencias de Europa para que vuelva à los límites de su deber una nacion que se ha apartado de ellos tan desmedidamente.

Francfort 4 de Abril.

Ayer mañana se conduxo de aqui à Coblenza el General Frances Neuwinger, que recibió cinco heridas y quedó prisionero el 27 de Marzo en la accion que precedió à la toma de Bingen por los Prussianos. A medio dia entraron en esta ciudad mas de 100 prisioneros enemigos.

De Worms, Frankental y todos los contornos se retiraron los Franceses el dia 30, habiendo quemado primero los almacenes, excepto uno de viveres en Turkeim y parte de los de Frankental, que pudieron salvarse. El Comandante Houchard, xefe de la retaguardia Francesa, tuvo repetidos choques con la vanguardia de los Prussianos, à los quales causó mucho daño con su artillería volante. — El 1.º de Abril, hallándose libres de enemigos los márgenes del Rhin por el lado de Spira, pasaron el rio en barcos los Austriacos, y entraron en aquella ciudad, en la que destruyeron los Franceses un almacen de heno ántes de abandonarla.

El mismo dia hizo una salida la guarnicion de Cassel; pero fué rechazada con pérdida.

Se asegura que el General Custine ha entrado en Landaw con sus tropas de infantería, dexando fuera y baxo cañon de la plaza su escasa caballería. Añaden que con este aviso todas las tropas Francesas que habia en la Alsacia se pusieron en marcha para reforzar el exercito de su mando, el qual tiene cortada toda comunicacion con Maguncia. El que se ha reunido para formar el cerco de esta última plaza milita baxo las órdenes del General Karlestein.

Mr. Wurmser ha sentado su campamento cerca de Lingenfeld; desde allí se adelantó hácia Landow, y emprende excursiones hasta Edenkoben, que solo dista una legua de aquella fortaleza.

Desde las mismas escribió Custine el primero del corriente al General Despres Crassier participándole que dexaba en Maguncia una guarnicion de mas de 219 hombres con viveres para un año; pero segun otras noticias no pasa de 79 el número de Franceses que encierra dicha ciudad.

Mas-

El Príncipe de Cobourg ha escrito al Principe de Cassel, Gobernador de la plaza, disponga alojamientos separados para los quatro Comisarios y el Ministro de Guerra de Francia, que serán tratados como prisioneros de Estado baxo la custodia de un Capitan, un subalterno, y 30 hombres de tropa. Se les dará libros y recado de escribir; pero habrán de entregar abiertas sus cartas, las quales no tratarán sino de asuntos indiferentes. Previene el General Austriaco no tengan los Comisarios la menor comunicacion con el Ministro.

Haya 12 de Abril.

Han expedido los Estados de Holanda y Westfrisia una circular con fecha de 5 de este mes para que el dia 10 se celebren en todas las ciudades y pueblos de la Provincia con gracias y oraciones públicas al Todo poderoso los felices sucesos que repentinamente libraron à la República de la invasion que la amenazaba. — Quizá no ha habido época en que tales acontecimientos hayan sido mas importantes, mas decisivos, imprevistos y amontonados en tan corto tiempo. Las derrotas que en todas partes experimentan los exércitos Franceses, las insurrecciones interiores de la Francia, y el partido inesperado que acaba de tomar el General Dumourier, todo concurre à presagiar como poco remoto el fin de la tiranía anárquica, que disfrazada baxo los nombres de la libertad y de igualdad ha causado el trastorno y la desgracia de dicha nacion, sobre todo desde el dia tan funesto del 10 de Agosto del año último, en que fué preso aquel buen Rey por sus sacrilegos vasallos. — Atendiendo à todo esto el Lord Auckland, Embaxador Británico, y el Conde de Starhemberg, Enviado Imperial, entregaron el dia 5 à SS AA. PP. la siguiente Memoria.

o. , Altos y Poderosos Señores. Sabido es que à fines del mes de Setiembre del año próximo pasado S. M. Británica, y VV. AA. PP. diéron de acuerdo la solemne seguridad de que en caso de verificarse el inminente peligro que desde entonces amenazaba los dias de SS. MM. Christianísimas y de su familia, no dexarian S. M. Imp. y SS. AA. PP. de tomar las medidas mas eficaces para impedir que las personas que se hiciesen delinquentes de un crimen tan atroz, hallasen asilo en sus Estados respectivos. Este suceso, que se presentía con horror, se efectuó, y parece que la venganza Divina no ha tardado mucho en manifestarse. Algunos de aquellos detestables regicidas se hallan ya en caso de poder ser sometidos al rigor de la ley. Los otros permanecen en medio del pueblo que han sumergido en un abismo de males, y al qual el hambre, la anarquia y la guerra civil preparan nuevas calamidades. Finalmente quanto està sucediendo contribuye à representarnos como próximo el fin de aquellos desgraciados,

cuyas

cuyas atrocidades y demencia han llenado de espanto, horror e indignacion à quantos siguen los principios de religion, de moral y de humanidad. En consecuencia los infrascriptos proponen al juicio, sabiduria y luces de VV. AA. PP. si no tendrian por conveniente emplear todos los medios que están en su poder para prohibir la entrada en sus dominios de Europa y en sus Colonias, à todos los miembros de la llamada Convencion nacional, y del supuesto Consejo ejecutivo, que directa ó indirectamente tuviéron parte en aquel delito: y que si fuesen descubiertos y presos se pongan en manos de la justicia para servir de leccion y escarmiento al género humano.

Brusélas 8 de Abril.

Los Generales Franceses Valence y Berneron se presentaron el 4 de este mes en el quartel general de Mons, en donde conferenciaron con el Príncipe Cobourg. El mismo dia envió Dumourier presos à Mons un Ayudante general, un Capitan y 7 guardias nacionales, que habian intentado quitarle la vida.— Al siguiente transitaron por aqui para Mastrich el Ministro Bournonville y los 4 Comisarios que iban à prender al General que los prendió. Fué grandisimo el gentio que acudió à verlos; por todas partes se oian clamores de indignacion excitados por su presencia: *estos son los asesinos de su Rey*, decia el pueblo llenándolos de baldones; y quizá hubiera cometido alguna tropelia contra ellos, à no ir custodiados con una numerosa escolta. Con efecto dos de dichos Comisarios, Camus y Lamarque, son de los que votaron por la muerte.

Nápoles 23 de Marzo.

Ha promovido el Rey al Marques Arezzo à Capitan General de sus exércitos, confiriendo el gobierno que obtenia de esta plaza al Teniente General D. Francisco Pignatelli de Strongoli. Al mismo tiempo ha nombrado S. M. Teniente General de sus tropas al Teniente Feld-Mariscal Zechenter, que pasa à su servicio con anuencia del Emperador.

Desde principios de Febrero llegan frequentemente à este puerto embarcaciones cargadas de granos, la mayor parte de ellos pagados por el Soberano.

Turin 15 de Abril.

De Tenda escriben con fecha de 5 de este mes haber salido poco àntes de Niza los dos Regimientos Franceses nombrados de Vermandois y Medoc. Decíase que iban destinados à reforzar las tropas Francesas por el lado de los Pirineos; otros pretenden que se envian à la isla de Córcega, en donde hay un partido muy fuerte opuesto abiertamente al presente Gobierno Frances.— Estos cuerpos, que casi eran los principales del exército del Var, han sido reemplazados

dos por alguna tropa de nueva leva despachada del Limosin, la qual vino con la precisa condicion de permanecer en Niza, sin salir de allí para pelear contra los enemigos. Su General, no atendiendo á este pacto, destinó parte de aquella gente para guarnecer los puestos de la frontera interior; pero ninguno le obedeció, y todos solicitaron volver á su patria. — No tuvo mejor efecto otra disposicion del mismo General; publicò una òrden rigurosa mandando que todos los vecinos de Niza aptos para las armas se alistasen en sus tropas, y de resultas abandonáron el pueblo muchos de los habitantes.

Córdoba del Tucuman, en el Vireynato de Buenos Ayres.

Deseando el Coronel Marques de Sobremonte, Gobernador é Intendente de la Provincia, proporcionar á la Capital el abasto de aguas necesarias para la comodidad de sus habitantes, y hermosearla por medio de fuentes públicas: luego que entró á su gobierno promovió tan importante obra, sin el menor costo de los Propios ni gravámen del vecindario, aplicando á ella los presos por delitos leves que habia en las cárceles. Para emprenderla ayudó mucho el zelo del R. Obispo que fué de esta Diócesis D. Fr. Joseph Antonio de S. Alberto, el Rector del Colegio de Monserrat, y seis de los Capitulares exístentes. Se puso baxo la direccion de D. Juan Lopez, vecino de la ciudad, sujeto bastante intelligente en la arquitectura é hidráulica. Así que se conoció el buen éxito y seguridad de la obra, movido el zelo y generosidad del actual R. Obispo D. Angel Mariano Moscoso, y los vecinos D. Santiago de Allende y D. Francisco Xavier de Merdiolaza, se prestaron gustosos á contribuir en la misma forma para su logro; y con efecto en el término de cinco años se ha visto concluida el 9 de Junio del pasado de 1792. Consta el aqueducto desde la presa en el alveo del rio, de 7200 varas: las 3750 en la excavacion de tres por la mayor parte, de 600 desde 6 hasta 11 varas, y las 3450 restantes desde una hasta 6 de profundidad; en todo este espacio se hallan 16 alcantarilas ó puentes de material. A la entrada de la ciudad está el arca principal, donde se divide el agua por la cañería maestra, y el desagüe destinado al riego de huertas y quintas ya establecidas, pasando aquella de un reja á tres cedazos ó purgadores para que deponga qualquiera cosa extraña, y principalmente el taleo de que abunda el rio, é introduciéndose en dicha cañería por una criba ó rejilla de hierro, para aumentar mas su aseo continúa la distancia de 1200 varas por arcaduces de barro cocido de 6 pulgadas de diámetro, revestidos de pared desde una quarta de espesor hasta tres, siendo el total de la distancia de aqueducto y cañería, incluso su desagüe cubierto, 8990 varas cas-

rellanas. A aquella fecha quedaban corrientes las fuentes particulares de los Colegios y Conventos de Religiosas Teresas, y dos públicas, una en la plaza mayor, cuya figura es octágona en pilar estancue y taza, comprehendiendo su base, incluidas las gradas, 10 varas, y su altura hasta el surtidor 4 pies y medio, arrojando este el agua vara, y media sobre la taza por medio de una figura proporcionada, proveyendo los ocho caños de ella: y otra en la calle de Sto. Domingo, entrada principal de la ciudad, que consiste en estanque, grada y pilar asimismo, octágona. Corona este pilar una medalla de piedra, con lazo y filetes dorados, en que se ven los augustos nombres de nuestros Soberanos con caracteres de oro en esta forma: *CAROLO IV ET LUDOVICA IMPERANTIBUS*; y en el dorzo: *PRÆTOR POPULI AD POPULUM 1791*. Ha sido general la complacencia del público i sus demostraciones, significando á aquel Xefe los principales Cuerpos Eclesiásticos y Seculares su gratitud al reconocimiento de la comodidad i decoracion que ha proporcionado á su Capital sin la menor contribucion ni perjuicio. Dicha obra fué reconocida por el Ingeniero en segundo D. Joachín Antonio Mosquera al tránsito para una comision en la Villa de Potosí, y la aprobó en todas sus partes esenciales, haciendo los mayores elogios del mérito é inteligencia del referido D. Juan Lopez, director de ella.

Cádiz 3 de Mayo.

Ayer entraron en este puerto la fragata la Diana, el paquebot la Margarita, y la polacra Sta. Tecla, procedentes de Veracruz y la Havana. Conduce la 1.^a 135,030 pesos, 121 arrobas de grana, 3392 libras de añil, 3382 arrobas de azúcar, 1921 de pimienta de Tabasco y otros efectos: el 2.^o 81,907 pesos, 437 arrobas de grana, 9098 de azúcar, 583 de purga de Xalapa, 566 de algodón con pepita, 450 quintales de palo de tinta con otros géneros; y la 3.^a 435 pesos, 13,947 arrobas de azúcar, 200 de zarzaparrilla y 40 quintales de café.

Málaga 2 de Mayo.

Hoy ha fondeado aquí la polacra S. Joseph, que viene de la Havana con 1408 arrobas de azúcar y 35 libras de tabaco.

Madrid 14 de Mayo.

En atencion al mérito y acreditado zelo con que el Ilmo. Sr. D. Bernardo de Yriarte, Ministro de capa y espada del Supremo Consejo de Indias, ha servido este empleo, se ha dignado S. M. concederle plaza de Camarista en el mismo Tribunal.

Igualmente ha conferido S. M. al Sr. D. Xavier Fondevila y Guerra, Ministro supernumerario de capa y espada y de continua asistencia del mismo Consejo, la plaza de número que ha vacado por muerte del Exc. Sr. Marques de Valdeirios, del propio Consejo y Cámara de Indias, con honores del de Estado.

Asimismo ha venido en nombrar á D. Francisco Maria Fita para la plaza de Alcalde del Crimen de la Chancillería de Valladolid, que resulta vacante por promoción de D. Francisco Berruezo á otra de Oidor de ella; tambien se ha dignado conferir á D. Adrian Márcos Martinez la de Fiscal del Consejo Real del Reyno de Navarra, que estaba vacante.

En nuestra Gazeta 7 de Mayo último se dió noticia de la entrada del General en jefe del ejército de Cataluña D. Antonio Ricardos en el Rosellon con 3500 hombres, habiendo logrado apoderarse el día 20 de la Villa de Ceret, y se anunció que dicho Xefe ofrecia el diario de sus operaciones desde el 16; habiendo llegado este, se inserta lo substancial para inteligencia del público.

Segun el plan resuelto por S. M. apresuraba dicho General los preparativos para su execucion, quando el expresado dia 16 se vió obligado por las circunstancias del momento á entrar en Francia, dando al efecto las convenientes órdenes, para que las quatro compañías de granaderos de Guardias Españolas, las quatro de igual clase de Búrgos, Mallorca, Valencia y Granada, estos dos últimos batallones con los dos de Infantería ligera 1.º de Cataluña, y el de Aragón y quatro piquetes de Guardias Españolas marchasen la misma tarde á reunirse por la noche en Masanet con tres Ingenieros, quatro dias de pan, seis cargas de utiles, y repuesto de cartuchos, y que hubiese quesos y vino para dar un refresco á la tropa en el alto que debian hacer hasta la una de la madrugada del 17. Que se dividiesen en quatro cuerpos, los tres á las órdenes de los Brigadieres D. Eugenio Navarro, Capitan de Guardias Españolas, D. Antonio Cornel, Coronel del de infantería de Burgos, y D. Francisco Xavier de Negrete, Coronel del de Valencia, para atacar y ocupar al mismo tiempo los pueblos de S. Lorenzo, Arles y Ceret, de donde el General habia hecho venir guias ademas de las Españolas, quedando con el cuerpo de reserva el Mariscal de Campo Don Juan de Escofet, que mandaba el todo, y el Brigadier D. Joachín Palafox, que iba de su segundo. Las diferentes distancias en que estaban acuarteladas estas tropas las mas cercanas, el tiempo que retrasaron en revelar puestos, algunas equivocaciones de inteligencia inevitables en los principios de una campaña, el extravío de alguna tropa por la culpa de la guia, y la falta de pan, ocasionaron que una parte de las tropas llegase á las 3 y media de la mañana, y que la mas fuese sin pan ni ropa. A vista de lo referido prefirió Escofet el dia 17 reducir la empresa á la ocupacion de la Villa de San Lorenzo de Cerdà, para lo qual salió D. Francisco Xavier de Negrete con su batallon y los dos de infantería ligera, y permanecer en Masanet con lo restante. Poco des-

pues

pues llegó el General, y considerando desecho su plan; formado este sobre las noticias ciertas que tenia del número, calidad y distancias de las tropas enemigas, y la importancia de que se verificase progresivamente, no siendo ya posible al mismo tiempo, mandó inmediatamente tocar la generala y marchar à S. Lorenzo. El batallon 1.º de Cataluña que hacia la vanguardia de Negrete se apresuró de tal modo hasta S. Lorenzo, que pudo alcanzar à dos compañías de los enemigos que habian salido del pueblo aceleradamente; corrió á ellos, y habiendo conseguido tomar las alturas empezó el fuego por la vanguardia, que se puso en precipitada fuga, haciendoles 34 prisioneros, i dexando 4 muertos y 2 heridos; pero vuelto al lugar su Coronel Vives, tuvo aviso por las avanzadas de que volvian à atacarlo en número de 400; ocupó las alturas, formó en batalla, y colocó sobre la izquierda una compañía del batallon de Tarragona que acababa de llegar. El enemigo se detuvo à la orilla de un arroyo, avanzando tres partidas q̄ sostenidas por un resto rompiéron el fuego para ocupar una altura, pero fuéron rechazadas à la mitad de la subida, y se pusieron en fuga por el camino de Arles; siguiendoles al alcance 5 quartos de hora: dexaron 4 hombres muertos, se les tomaron 8 prisioneros, los equipages, 2 banderas, 66 fusiles, algunos sables, caxas de guerra y otros despojos, sin mas pérdida por nuestra parte que la de un soldado muerto. La Oficialidad y tropa obraron con bizarría, pero muy particularmente el expresado Coronel D. Juan Vives, D. Joseph Calvo, Teniente Coronel agregado al propio batallon, y el Ayudante de él D. Juan Alegre. Parte del dia 18 descansó la tropa en S. Lorenzo, y habiendo llegado la anterior noche à Masanet el Mariscal de Campo Conde de la Union, le mandó el General incorporarse con la tropa del mando de D. Juan Escofet en calidad de su inmediato subalterno, y que se emprendiese la marcha inmediatamente à ocupar la Villa de Arles y atacar 800 hombres de tropa nacional y de línea que la defendian; llegó la tropa algo tarde à las inmediaciones de la Villa, y se dividió en 3 columnas, la una destinada à atacar por el puente nuevo, y las otras 2 por el opuesto lado, por lo qual tenia que pasar el rio à vado con bastante agua y rapida corriente. Los enemigos habian tomado una posicion ventajosa, emboscadose à un lado del pueblo guarecidos del rio; pero à vista de la intrepidez y buena disposicion de nuestras tropas se pusieron con poca resistencia en tan precipitada fuga, que solo podimos hacerles 26 prisioneros, y tomar los equipages y algun ganado; nuestra pérdida fué sola de un soldado en el paso del rio. Ya entrada la noche, fatigada la tropa, y teniendo varias disposiciones que tomar en un pueblo, que aunque afecto contenia en el vecinos mal intencionados, fué forzoso en el dia 19 dar

descanso à la tropa y tiempo à las disposiciones. Este pequeño ejército disminuido ya de 350 hombres que habia dexado en S. Lorenzo, 300 en Arles para contener la guarnicion del castillo de los Baños , y otras bazas accidentales , no completaba el número de 3000 ; pero el General en xefe que conocia la importancia de atacar la Villa y puente de Ceret , sin cuya posesion quedaba incompleto el objeto de la empresa , bien informado por las noticias que tenia anteriormente de la colocacion y distancia de las tropas enemigas , calculó que lo mas que podia haberse reunido en Ceret entre los refuerzos venidos del llano , y los fugitivos de las anteriores acciones era un número poco mayor que el de nuestras tropas , pero que podría aumentarse al siguiente dia , y así mandó que al instante se marchase al ataque de la Villa y puente de Ceret. Así se verificó el dia 20 pasando la tropa aquella madrugada baxo el fuego de fusil del fuerte de los Baños ; y llegó à las inmediaciones del pueblo de Ceret , donde halló à los enemigos en número excedente de 3000 hombres con quatro cañones , formados en batalla entre la Villa y el puente en prolongacion del camino. El Conde de la Union (que exerció las veces de Mayor general) formó con el mayor acierto nuestra tropa sobre la cresta de unas alturas avanzando à los enemigos , y empeñando la accion las tropas ligeras , que sostuvo oportunamente despreciando el fuego de la artilleria , sobre la qual se arrojaron con intrepidez nuestros soldados , apoderándose de dos cañones , poniendo en precipitada fuga à los enemigos , de los que se ahogaron en el rio unos 200 , y cerca del qual se tomaron otros 2 cañones. La pérdida de los Franceses entre muertos , heridos , ahogados y prisioneros se regula de 300 à 400 hombres ; la nuestra no excede de 17 heridos , de los quales ha muerto uno. El dia 21 se ocupó en desarmar el pueblo , del qual una parte del vecindario era sospechosa ; en providenciar la curacion de nuestros heridos y la de los enemigos ; en asegurar los prisioneros ; alojar la tropa , y recoger é inventariar los efectos aprehendidos. El 22 llegaron 10 compañías de granaderos provinciales , que el General hizo marchar apresuradamente , y 2 piquetes del Regimiento de caballeria del Infante. En los dias 23 , 24 y 25 se trabajó con la mayor viveza en abrir el camino de Coll de Portell por ambos lados de España y Francia con el fin de facilitar el transporte de la artilleria de batalla , sin la qual y con el corto número de tropas que ganó la accion , era tan aventurada la posicion de Ceret y su puente como decisivo conservarla , para lo qual despachó el General el mismo dia que mandó hacer el ataque las ordenes mas executivas à Olot , donde estaban acantonadas las Guardias Walonas ; à Figueras que guarnecian las Españolas , y à otros pueblos donde se hallaban de transito tres divisiones de granaderos y cazadores provinciales , y de quartel los Regimientos de Dragones de Lusitania y Pavia , que pasasen à Ceret , resultando ya un cuerpo de 9 à 10000 hombres , que asegura la posesion de una gran parte del llano del Rosellon , y solo espera recibir algun refuerzo mas de tropa , la artilleria y un competente repuesto de viveres para emprender otras operaciones , si pudiera hallarse competente número de nulas de tiro y carga. El mismo General en carta de 28 próximo da cuenta de haberse apoderado el Mariscal de campo D. Agustin Lancaster , con el primer batallon del Regimiento de Infanteria de Sevilla y parte del de Voluntarios de Gerona , del desfiladero de Carol , llegando sus partidas avanzadas hasta el Coll de Rigard , logrando por este medio que se hayan entregado al partido del Rey 21 pueblos de la Cerdania Francesa , que han recibido à nuestra tropa con general aplauso , musica y repique de campanas.

- Continúan las ofertas hechas á S. M.** para el servicio de guerra.
- D. Andres Egea, vecino de la Villa de Cantoria, un hijo para distinguido, vestido y armado.
- D. Andres Carpintero, de Ecija, otro equipado.
- D. Alfonso Gil, de Alburquerque, otro.
- D. Antonio del Vado, de Ita, dos hijos durante la guerra.
- D. Antonio Ariza, de Baena, un hijo.
- D. Antonio Casanoves, de Lérida, otro.
- D. Angel Corral, de Guadarrama, un recluta.
- D. Antonio Goydén y D. Francisco Xavier de Bustamante, de Santander, dos.
- D. Antonio Sala, de Orihuela, otros dos.
- D. Antonio Panduro, de Orcaju, uno.
- Antonio Arnaldo, de Bellpuig, otro.
- Antonio Garcia Casarrubios, su persona.
- D. Antonio de las Fuentes, de Segovia, tres reclutas.
- D. Antonio Garrido, segundo Teniente del Regimiento de infantería de la Princesa, dos.
- El Ayuntamiento de la Ciudad de Vich, seis.
- Alfonso Benito, de Colmenar de Oreja, uno.
- D. Antonio Ballester, de Barcelona, dos con 2 rs. diarios.
- D. Baltasar Adalid de Roxas, de Orihuela, 5 hombres que ha reclutado á sus expensas.
- D. Benito Vizcaino, de Sotillo, dos reclutas.
- D. Benito Marinon, de la Bisbal, cinco.
- La Compañia de Goyeneche, y Rigal, de Madrid, reclutar, armar y vestir 200 hombres.
- D. Carlos Ruiz de Alarcon, de S. Felipe, quatro reclutas con el sobreprest de 6 rs. diarios.
- El Conde de Villapaterna, armar y vestir de todo lo necesario 12 mozos que se han alistado en la Villa de su titulo y darles 2 rs. diarios durante la guerra.
- D. Carlos Domen, un hijo para distinguido.
- El Duque de Rivas, 100 hombres.
- El Duque de Montellano, 100 granaderos.
- D. Domingo Antonio Colarelo, de Castropol, un hijo.
- D. Diego Manuel Garcia, de Córdoba, dos hijos.
- D. Domingo Cano, de Gijona, un hijo para distinguido.
- D. Diego Belda y Galbis, de Bocayrente, un recluta con un real diario.
- La Diputación del Principado de Asturias, 50 mozos que ha reclutado á sus expensas.
- D. Joseph Soler y D. Antonio Juana Jordan, de Alcalá de Henares, dos doblones de á ocho cada uno para 4 mozos que se alisten, y el segundo 50 ducados anuales durante la guerra, que es el sueldo que goza por arquitecto de la Universidad.
- D. Antonio Alguacil, mayordomo de Propios de la misma Ciudad, y D. Ventura Tajonera, estudiante de primer año en la Universidad de la misma, un doblon de á ocho cada uno de gratificación á dos mozos que se alisten para el ejército.
- El R. Obispo de Avila, 40 doblones que tiene destinados para la obra del Seminario de S. Millan, y los productos de su Mitra.
- El Convento de Religiosas Franciscas de Córdoba, sus continuas oraciones, y contribuir por su parte en quanto pueda á los gastos de la Corona.

- El Monasterio de Religiosas de Sta. Ines de la misma ciudad, el producto de un juro de 41,500 rs., durante la guerra.
- Los Diputados generales del Principado de Asturias, las personas y haciendas de todos los naturales del Principado.
- Las Religiosas Franciscas del Convento de Sta. Clara de Zafra, 60 rs. anuales que les reditua la dehesa de S. Roman, término de Badajoz, durante las actuales circunstancias.
- El Conde de Robres, en Zaragoza, 80 rs. que ha entregado, y ademas 40 á los voluntarios que ha presentado su Parroquia, y 8 diarios para sobresueldo de dichos voluntarios.
- Los vecinos de la misma ciudad D. Mariano Ayala, Abogado del Colegio, un real diario de sobreprest á cada uno de dos reclutas que presentó por el tiempo de quatro años, y si muriesen ó se imposibilitasen ántes de cumplirlo, reemplazarlos inmediatamente. D. Fileto Cister, Escribano del número, otro real diario á un recluta que ha presentado para que sirva quatro años, cuyo importe ha querido depositar. D. Carlos Sanchez, Beneficiado de la Seo, un real de sobreprest á otro recluta que ha presentado para las compañías sueltas de Aragon. D. Martin Zapater, 2 rs. diarios á cada uno de siete voluntarios que ha presentado y vestirlos. El gremio de guanteros y pergamineros, 500 rs. La Hermandad de ciegos, 10 rs. que ha entregado. D. Jacinto de Lloret, y Doña Antonia Sanchez su muger, seis reclutas vestidos, señalando 4 rs. diarios á cada uno durante la guerra para servir en las compañías sueltas de aquel Reyno, y tiene entregado su importe, habiendo dado de enganche á cada uno 300 rs. Igualmente ofrece para colocar un tren de artilleria, un lavadero que paga de renta 2800 rs. El cuerpo general de comercio, 50 hombres equipados de vestuario, y con un real de sobreprest para servir en las compañías sueltas del Reyno. El Conde de Sástago, 38 voluntarios para servir en dichas compañías, contribuyéndoles con prest doble. El Conde de Arguillo, media onza de oro de gratificacion, y un real diario á cada uno de 14 voluntarios que ha presentado para servir en las mismas compañías. El Conde de Sobradiel, ocho hombres para el Regimiento de la Princesa, y ofrece presentar otros quatro. El gremio de zapateros de obra 2.ª, 100 rs. de enganche á cada uno de 10 voluntarios que ha presentado, y la carta de maestros concluida la guerra.
- D. Esteban Gampiriz, de Monzon, 4 rs. diarios.
- El Comendador D. Lucas de Villanova, en Mallen, 12 quartos diarios por tiempo de un año á cada uno de 20 mozos que quieran alistarse.
- El Convento de Religiosas de Jesus de la Columna, extramuros de Belalcazar, 60 rs. á la Reyna nuestra Sra., oferta igual á la que hizo á la Reyna Doña Isabel la Católica para la guerra con los Moros de Granada.
- D. Gerónimo de la Carrera Valcárcel, vecino del lugar de los Barrios de Salas, Regidor de la Villa de Ponferrada, 2 rs. diarios mientras dure la guerra para ayudar á mantener un soldado.
- Pedro Rodriguez, vecino de la villa de Alvares, servir en el ejército con tres hijos que tiene, el mayor de 13 años.
- La Villa de Alcántara, las vidas y haciendas de sus naturales.
- El Alcalde mayor de ella, 150 ducados en efectivo, que es la mitad del sueldo que goza, y el total de él sin tardanza.
- El P. Rodrigo Donaire, Presbitero y Misionero de dicha Villa, servir de Capellan en la Real Armada, ó donde se les destine, ademas de haber exhortado á 14 vecinos á que se alisten.

El Convento de S. Benito de la misma, 2 rs. diarios á cada mozo de los que se han alistado, y las vidas y haciendas de la Comunidad.

D. Bernardo Joseph Duran, Cura Párroco del lugar de Herrerueta, 20 rs. de gratificacion á cada mozo que se aliste.

D. Diego Santano de Cáseres, Cura del lugar de Estornios, su persona para servir de Capellan.

El Lugar de Saloriño, 2 rs. diarios á cada mozo que se aliste durante la guerra.

D. Juan Sanchez Mayoral, Presbítero, Lucas Perez Mayoral, y Andres Sanchez Bejarano, de idem, 250 rs. para gratificar á un recluta.

Los vecinos de la Villa de Chillaron del Rey, 2694 rs. anuales, y 6 de ellos un real diario cada uno durante la guerra.

D. Martin de Ormachea, Interventor de la Aduana de Vielsa, su persona para defender el puerto de dicha Villa, y algunas alhajas.

Se desea saber el paradero de D. Manuel Benito de Alva, para comunicarle asuntos de mucha gravedad e importancia; por lo que se suplica al que tenga alguna noticia ó razon la comuniqué al P. Fr. Gaspar de S. Joachin, Carmelita descalzo, en su Convento de S. Hermenegildo de Madrid.

Se abre subscripcion á un Poema épico en verso castellano intitulado la Titiada, en 12 libros: por D. Angel Sanchez, Presbítero de la extinguida Compañia, natural de Rioseco y residente en Bolonia. La destruccion de Jerusalem por uno de los Emperadores mas clementes que conocia el mundo, &c. Para mayor inteligencia de los lectores se pondrá al principio la carta geografica de la Palestina del P. Calmet. Esta obra constará de dos tomos en 8.º mayor. Su precio para los subscriptores los dos tomos en papel 20 rs., á la rústica 22, y en pasta 28: Se admiten las subscripciones en Madrid en la Libreria de Munita, en Barcelona en la de Sierra. Se avisará á los subscriptores por la Gazeta quando han de acudir á recoger sus exemplares.

Los subscriptores al Compendio de la Historia antigua, ó de los cinco grandes Imperios que precedieron al Nacimiento de nuestro Señor Jesuchristo, que escribió en Frances el P. Duchesne, Preceptor que fué de SS. AA. los Sres. Infantes de España, por el mismo gusto que su Compendio de la Historia de España traducido por el P. Isla, acudirán á recoger el 3.º y último tomo en Madrid en casa de Tieso, en donde se venderán en rústica á 18 rs., y en pasta á 23.

Afectos, oraciones y alabanzas al Santísimo Sacramento, que para aumentar su amor, devocion y culto, publica la Confadria establecida en la Parroquial de S. Mateo de Lencena. Se hallará en Madrid en la Libreria de Barco.

Estampas de la Santísima Trinidad, una de à pliego de marca mayor, y la otra de à medio; gravadas por Selma. Véndese en Madrid en las Librerias de Escribano, de Barco, y de Quiroga.

CON LICENCIA Y PRIVILEGIO.

Gerona: Por JOSEPH Bro Impresor del Rey Ntro. Sr.